

Anfrage: Nachbearbeitung Zukunftsraum

Am 29.03.2021 beschloss der Einwohnerrat, auf seinen Beschluss vom 24.08.2020 zurückzukommen und auf die Teilnahme an den Fusionsvorbereitungen im Rahmen des Zukunftsraums zu verzichten. Das 2009 gestartete Projekt ist damit endgültig beendet. Es hat viel Zeit, Geld und Energie in Anspruch genommen, weshalb eine genaue Analyse des Ausgangs wichtig erscheint:

- 1) Hat der Stadtrat bzw. die Projektsteuerung Zukunftsraum analysiert, weshalb das Projekt in der Bevölkerung keine Chance hatte? Zu welchem Ergebnis kam man?
- 2) Welche wesentlichen (positiven und negativen) Erkenntnisse nimmt der Stadtrat aus den abgeschlossenen Projektphasen und den Volksabstimmungen mit?
- 3) Wie gross war der gesamte interne finanzielle Aufwand der Verwaltung für Eigenleistungen?
- 4) Welche personellen Ressourcen wurden für das Projekt eingesetzt und für die Zukunft eingeplant, die nun nicht mehr benötigt werden? Welche Massnahmen trifft der Stadtrat diesbezüglich?
- 5) Können wir davon ausgehen, dass über die noch laufenden Kredite Zukunftsraum demnächst abgerechnet wird?
- 6) Weshalb wird die Homepage zukunftsraumaarau.ch trotz Verzicht auf das Projekt weiterhin ständig aktualisiert? Weshalb beschränkt man sich nicht auf den Hinweis der Einstellung des Zukunftsraums?
- 7) Durch die vorzeitige Beendigung des Fusionsprojekts werden Kosten eingespart. Auch eine Übernahme der Schulden der anderen Gemeinden ist nicht mehr nötig. Im September 2019 lehnte der Stadtrat trotz eines positiven Jahresabschlusses 2018 einen Antrag auf Reduktion des Steuerfusses auf 94% mit der Begründung ab, dies gefährde das Fusionsprojekt. Der Stadtrat meinte: «Anschliessend - unter Berücksichtigung der Erkenntnisse aus dem Zukunftsraum - [können wir] allenfalls eine Reduktion prüfen.»¹ Seit vier Jahren waren die Rechnungsabschlüsse positiv – im letzten Jahr trotz der anhaltenden, aussergewöhnlichen Coronalage. Prüft der Stadtrat nun entsprechend seiner Aussage eine Steuerfussreduktion für das Jahr 2022?

Besten Dank für die Beantwortung.

Aarau, 19.04.2021



Matthias Zinniker
Für die Fraktion FDP.Die Liberalen



Peter Roschi
Die Mitte

¹ Protokoll Einwohnerrat, Montag, 23. September 2019, S. 341.